



## RAPPORT MORAL 2024/2025

L'année scolaire 2024/2025 a été marquée par la présence d'une trop petite équipe d'animation. Cette équipe était composée de jeunes en classes terminales ou études supérieures, ce qui a entraîné des absences nombreuses et rendu difficile l'animation du groupe.

Nous n'avons pas eu de nouvelle recrue pour étoffer l'équipe. Nous recevons régulièrement des demandes par l'intermédiaire du site « [jeuxaider.gouv.fr](http://jeuxaider.gouv.fr) » mais qui se soldent généralement par des abandons. Il s'agit souvent de personnes ayant besoin de valider un certain nombre d'heures de bénévolat pour pouvoir bénéficier d'aides sociales.

Pour le camp, nous avons donc eu une petite équipe composée d'animatrices ayant terminé leur cursus BAFA. D'autres personnes attendues se sont désistées au dernier moment. D'autres animateurs ou animatrices en cours d'année étaient indisponibles en raison de jobs d'été. De ce fait, nous avons limité l'effectif d'enfants à 24. Nous avons eu l'aide d'un jeune stagiaire pour aider à la cuisine et l'intendance.

Côté fonctionnement : la nouvelle organisation votée lors de l'assemblée générale de 2024 s'est mise en place à la rentrée de septembre, lors de l'assemblée plénière de groupe.

Les nouveaux postes proposés aux militants bénévoles ont été pourvus pour deux ans :

- Organisation : Denis Beuchot
- Coordination : Cécile Prudon
- Représentation : Cécile Prudon
- Trésorerie : Fanny Tessuto.

D'autres postes ont été pris en charge par des parents bénévoles pour un an :

- Adhésions : Isabelle Butet
- Communication : Isabelle Butet
- Secrétariat : Marie Voisin et caroline Council
- Matériel et travaux : Adrien Sauje



L'équipe d'animation, dirigée par Cécile Prudon, était composée des membres suivants : Romane Brettner, Flora Jarrige, Ninon Voisin, Baptiste Leprovost, Théo Bachelet.

Notre structure locale d'activités comptait pour l'année scolaire 2024-2025 :

- 1 titulaire BAFD et DSF (Directeur Scoutisme Français), SST
- 1 stagiaire BAFD, SST
- 3 stagiaires BAFA, devenues titulaires, titulaires PSC1
- 2 stagiaires ASF (animateur du scoutisme français)

Pour le camp :

- 1 titulaire BAFD et DSF (Directeur Scoutisme Français), SST
- 1 stagiaire BAFD, SST
- 3 titulaires BAFA, dont 2 PSC1
- 1 stagiaire BAFA
- 2 stagiaires ASF (animateur du scoutisme français) le temps d'un week-end.

### **Les autres adultes participant à la vie du groupe.**

Des parents et des personnes intéressées par les objectifs éducatifs et les valeurs de l'association sont régulièrement présents et aident le groupe lors de manifestations telles que le salon de l'animation, la fête du jeu ou encore le Téléthon. Ils participent aussi à la communication, à la gestion, à l'entretien et la valorisation des locaux de la Combe Valton, du terrain d'aventure de Bèze ou du site d'Arcenant au travers de journées de travaux ou encore à la maintenance en parfait état du matériel. Leur implication permet aux activités de se dérouler dans de bonnes conditions et d'atteindre les objectifs fixés dans le projet pédagogique.

### **LE BUDGET :**

Le budget géré par le groupe découle des besoins spécifiques aux associations de scoutisme qui doivent à la fois financer les activités, gérer les locaux, aider les responsables à se former et organiser des séjours en totale autonomie, ce qui suppose un



important matériel d'administration, de camping, de cuisine et d'activités. Permettre aux participants de sortir du milieu urbain implique aussi la participation à la gestion d'investissements en copropriété avec d'autres groupes (centre d'hébergement d'Arcenant, chalet de montagne du Planet près des Rousses). Par ailleurs, nos séjours sont proposés à des tarifs parmi les plus bas du marché avec des contenus privilégiant l'activité à l'activisme et encadrés exclusivement par des bénévoles.

La fragilité et l'usure du matériel nécessitent la présence d'un fonds de roulement devant permettre le remplacement immédiat de matériel amorti encore utilisé qui pourrait être détérioré (tentes d'activités ou de couchage, par exemple), comme ce fut le cas lors de tempêtes, d'actes de vandalisme ou autres faits inattendus. L'investissement de parents au sein de l'équipe de groupe a permis de prendre en charge de façon efficace la gestion du matériel et les tentes ont ainsi été conservées en bon état pour un coût modique. De nouvelles tentes ont été achetées auprès d'un fournisseur pour les sorties hors du camp. Il s'agit de tentes au montage et démontage très rapides.

Le groupe participe aux frais de formation des responsables qui s'engagent à participer aux activités et aux camps, en fonction de leur investissement réel.

Les amortissements restent assez bas du fait de l'amortissement achevé de plusieurs gros matériels qui n'ont pas été renouvelés compte-tenu de leur état encore très satisfaisant. Ceci est rendu possible par le respect du matériel par les participants et de l'entretien strict mis en œuvre par les responsables. Néanmoins, l'évolution des normes et des obligations nous conduit régulièrement à devoir investir dans de nouveaux matériels.

La subvention reçue provient de la ville de Talant : subvention de fonctionnement : 4000,00 €. Nous n'avons pas reçu cette année d'aide dans le cadre du FDVA (Fonds de développement de la vie associative).

Nous avons obtenu reçu le label « colos apprenantes » pour le camp d'été à Megève mais pas de financement.

Nous avons une nouvelle convention de prestation de service avec la Caisse d'allocations familiales. Celle-ci nous contraint à la mise en place d'un forfait activités pour l'année, avec un tarif en fonction du quotient familial de de la fratrie. Cela a été assez compliqué à mettre en place et nous avons pu le faire grâce à l'aide d'un groupe de travail national qui a créé un outil pour pouvoir déterminer les prix des activités. Certains parents n'ont pas accepté cette nouvelle formule, préférant payer à l'activité comme précédemment. Cependant, cette nouvelle formule présente un net avantage en termes de travail pour la trésorière et permet à l'équipe d'animation de pouvoir espérer un effectif fiable lors de



la préparation des activités. Par ailleurs, le nombre de week-ends complets ou activités onéreuses a été supérieur à la prévision, ce qui a renforcé l'intérêt pour les familles.

### **LES EFFECTIFS :**

La demande d'adhésions reste forte. Cependant, l'effectif est resté maîtrisé du fait du peu de disponibilité des animateurs et animatrices lors des activités en cours d'année et des limites imposées par la taille des locaux. Nous n'avons pas accueilli d'enfants de 6 à 8 ans malgré une demande soutenue pour cette tranche d'âge. Une liste d'attente a été établie et les familles devaient être contactées si l'effectif d'encadrement évoluait de manière positive.

L'effectif de l'équipe d'animation est cependant resté insuffisant pour les sorties du dimanche dont la fréquence se situait aux environs de deux fois par mois.

Les parents vont devoir s'impliquer davantage pour permettre la mise en place d'activités satisfaisantes. Il faudra aussi envisager d'autres moyens de recrutement pour renforcer l'équipe d'animation. Cela pourra se faire grâce à l'implication des familles. Un travail est engagé régionalement afin de pouvoir organiser, avec l'aide d'une autre région, un stage BAFA à Arcenant ouvert au public extérieur afin de former de nouveaux jeunes à l'animation.

### **LES LOCAUX :**

Les locaux sont situés dans un terrain accidenté très apprécié des enfants en raison des possibilités d'activités originales qu'il permet. La présence de végétation permet aux enfants de construire des cabanes et le terrain nous a permis de réaliser des plantations ou des installations comme des hôtels à insectes ou des nichoirs à oiseaux. Les salles permettent de se replier en cas de pluie pour faire des activités d'intérieur.

Les locaux sont cependant en mauvais état pour la partie la plus ancienne, largement dégradée par de nombreux lérots qui détruisent les plafonds et l'isolation. Un contact a été pris avec Monsieur le Maire pour discuter du problème, une solution étant envisagée dans un lieu proche avec la possibilité de conserver un accès au terrain d'aventure. Une nouvelle rencontre avec M. le Maire est prévue.

### **L'AVENIR :**

Les projets menés au cours des dernières années ont remporté une très bonne adhésion des participants. Les activités que nous proposons sont possibles grâce à notre local, à ses atouts et sa localisation.

Les demandes d'inscriptions à chaque rentrée sont importantes sans autre action de



promotion que la participation au salon de l'animation, ce qui démontre l'adhésion du public aux valeurs défendues par l'association et l'intérêt porté à ce genre de manifestation. L'engagement des parents au sein de l'association est à renforcer, afin d'alléger la charge de travail des responsables d'animation.

Talant, le 29 août 2025

Denis BEUCHOT

Organisateur.